
 
 

Ortschaftsrat Ittersbach  
 

Pro toko l l   
 

über die  

öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrates  

am 13.03.2023 

 
 
Sitzungsanfang: 19:00 Uhr   Sitzungsende:  19:30  Uhr 
 
Ortsvorsteherin: Heike Christmann  
 
Schriftführerin: Alexandra Steiner  
 
Ortschaftsräte:     Weitere Teilnehmer:   
 

 Thomas Dietz   Jens Timm, Bürgermeister  

 Michael Gossenberger          

 Markus Haffner       

 Michael Nowotny       

 Heidi Ochs   

 Peter Scheuerlein, entschuldigt    

 Susanna Vollmer     
 
Zuhörer:       
 
Die Ortsvorsteherin Christmann eröffnete die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßte alle 
Anwesenden. Sie stellte fest, dass durch Einladung vom 05.03.2023 form- und fristgerecht, auf 
ortsüblichem Weg, ordnungsgemäß einberufen wurde. Das Gremium ist beschlussfähig, weil 6 
Mitglieder anwesend waren. Zur Tagesordnung gab es keine Einwendungen.   
 
Tagesordnung: 
TOP 1  Bekanntgaben und Informationen 
TOP 2  Fragen der Ortschaftsräte  
TOP 3  Beratung und Beschlussempfehlung über den Jagdpächterwechsel im Jagdbezirk VIII Karlsbad Ittersbach  
TOP 4 Festlegung eines Termins für die Dorfputzete  
TOP 5  Genehmigung von Protokollen  
TOP 6 Fragen der Zuhörer  
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Tagesordnungspunkt Nr. 1 

Bekanntgaben und Informationen  

 

- Am Dienstag den 28.03.2023 findet die erste Veranstaltung von Miteinander Zukunft 
gestalten statt. Es handelt sich um einen Vortrag der Sozialstation zum Thema 
Pflegedienstleistungen /  pflegende Angehörige.  

- Am Mittwoch findet eine BPUA-Sitzung statt. Auf der Tagesordnung hier ist die Errichtung 
eines Funkmastes im Außenbereich Heerweg. Vor längerer Zeit wurde dies in einer 
nichtöffentlichen Sitzung unter Bekanntgaben angesprochen. Hier nochmals ein paar 
Eckdaten zum geplanten Vorhaben: nach § 35 BauGB zu beurteilen, da im Außenbereich. 
Geplant ist die Errichtung einer Funksende- und Empfangsanlage für das Mobilfunknetz 
auf dem Gemeindegrundstück am Ende des Heerweges (Gasstation). Das Mastgerüst hat 
eine Höhe von ca. 37,7 m plus einem Sendemast von ca. 6 m. Das Fundament soll 7,70 x 
7.70 m groß werden und mit einem Zaun und Hecken eingefriedet werden. Von Seiten 
der Verwaltung bestehen keine Bedenken.  
In der damaligen Sitzung wurde vorgeschlagen, entweder den Versuch zu starten beim 
Feuerwehrhaus (evtl. in Verbindung mit einem Übungsturm) mit zu integrieren oder nach 
einem anderen Standort zu suchen. OR fand den Standort nicht so positiv.  
Meinungen hierzu: 
ORin Vollmer möchte wissen, ob denn die Anwohner darüber informiert wurden? – nein, 
aber Punkt wurde ja öffentlich bekanntgegeben.  
OR Dietz hat grundsätzlich keine Einwendungen gegen einen Mast, optisch findet er es 
schon bedenklich. 
OR Haffner möchte wissen, ob es sich um mehrere Anbieter handelt? – offiziell nur Fa. 
Skytron.  
OR Nowotny findet es optisch gesehen auch nicht gut. Warum nicht ein anderer Standort, 
Vorschlag beim Überlaufbecken.   
OR Dietz merkt an, dass solche Vorhaben in Zukunft immer mehr kommen werden. Jeder 
will gute Telefon- und Internetanbindung, wofür solche Masten nötig sind. Allerdings ist 
dieser Standort sehr nah an der Bebauung. 
Auch in Bezug auf die geplante Baugebietserweiterung Viertel.  
ORin Ochs sieht keine große Alternative bzgl. des Standortes.  
Dort ist ein guter Standort in Bezug auf Höhe und es ist ein Gemeindegrundstück.  
Es wird gefragt, ob anderer Standorte geprüft wurden? – lt. BM Timm auch ja. Aber nach 
Meinung der Verwaltung nicht geeignet, da mitten im Gewerbegebiet.  
Ist, nachdem jetzt überall der Breitbandausbau voranschreitet, überhaupt noch ein 
Funkmast nötig? – ja. 
Es wird vorgeschlagen den Punkt vom BPUA zurückzuziehen und zur erneuten Beratung 
in den OR zurückzuholen. – die OVin wird dies versuchen. 
Allgemein wird angemerkt, dass man auf keinen Fall der Firma im Weg stehen will, aber 
man will auch noch evtl. andere vielleicht in Frage kommende Standorte prüfen. 

-  Der Fahrradweg müsste jetzt ausgebessert worden sein. – lt. OR Nowotny ja, aber auch 
nur provisorisch. 
     

 
Tagesordnungspunkt Nr. 2 
Fragen der Ortschaftsräte 

  

 
OR Nowotny berichtet, dass der Weg / Graben beim Gruppenhof jetzt gemacht ist. Das ist gut, 
aber das Wasser schießt bei Starkregen noch immer über die Straße. Im hinteren Bereich gut, im 
vorderen noch nicht so. sollte nochmals überprüft werden.  
ORin Vollmer: Wenn man bei den Diebswiesen Richtung Fischweier geht muss man die Straße 
überqueren und ein Teilstück auf der Straße gehen. Besteht nicht die Möglichkeit, dort irgendwie 
einen Weg anzubringen? – BM Timm erklärt, dass dies Sache des Landratsamtes ist, da es eine 
Kreisstraße ist. Das Problem ist allerdings bekannt und man hat schon mehrmals darauf 
hingewiesen dass dieses Problem besteht. An der Sache wird festgehalten.  



Protokoll zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Ittersbach vom 13.03.2023 

- Seite 3 - 
 

 
Tagesordnungspunkt Nr. 3 

Beratung und Beschlussempfehlung über den Jagdpächterwechsel im Jagdbezirk VIII 
Karlsbad Ittersbach               

 

 
 

Ein Jagdpächter steht an. Ein Pächter muss aufhören, der geplante Nachfolger hat bereits einen 
Begehungsschein.  
Die anderen Jagdpächter sind mit dem Wechsel einverstanden und der neue Jagdpächter wird 
auch von den anderen Pächtern, wie vorgeschrieben, empfohlen.   
 
Es erfolgt eine Abstimmung. 
 
Wer stimmt für den Jagdpächterwechsel an Herrn Hucker?    
 

 Ja: 6               Nein: 0             Enthaltungen: 0 

       
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 4 
Festlegung eines Termins für die Dorfputzete                

 

 
 

Die Ortsvorsteherin macht verschiedene Vorschläge für den Termin der geplanten Dorfputzete 
(29.04., 06.05., 20.05., 23.09. oder 30.09.)  
Nach kurzen Diskussionen und Abwägung verschiedener Kriterien (Wahlwochenende, langes 
Wochenende, besser im Frühjahr als im Spätjahr) und Abklärung wer wann da ist, einigte man 
sich auf den 06.05.2023.   
Beginn wird um 10.00 Uhr beim Rathaus sein. 
Die OVin organisiert die Aktion und besorgt Zangen, Müllsäcke, Essen, Getränke usw.  
OR Haffner bringt wieder einen Hänger zur Entsorgung. 
Ende der Dorfputzete sollte auf 13.00 Uhr festgelegt werden (Treffpunkt wieder beim Rathaus).  
  

 
Tagesordnungspunkt Nr. 5 

Genehmigung von Protokollen  
 

 
 

Nach Bekanntgabe einer Satzänderung gab es gegen das Protokoll vom 16.01.2023 keine 
Einwendungen. Es wurde mit   
 

 Ja: 5               Nein: 0             Enthaltungen: 1 

       
 
genehmigt.  

Tagesordnungspunkt Nr. 6 
Fragen der Zuhörer  

 

 
Entfällt – keine Zuhörer  
 
Die OVin bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet um 19.30 Uhr die öffentliche Sitzung.   
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____________________                                            ________________________ 
Alexandra Steiner         Heike Christmann  
Protokollführerin     Ortsvorsteherin  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Urkundspersonen: 

 
 
 
 
 
 
 
 
_____________________     _____________________     _____________________ 
 


